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邵阳日报讯 （记者 兰 绍 华
通讯员 刘飞） 11月8日，记者随邵阳
县残联工作人员来到金江乡多名残疾人
家中，探访无障碍环境改造设施情况。

金江乡政府大院，专门划了3个无
障碍车位，无障碍厕所改造一新；便民
服务大厅门外，新建了一条无障碍通
道，大厅内改造、设置了“低位服务
台”，方便残疾人办事。在新建村的公
共区域，同样做了这些改造、设置。金
江村89岁的李祝英和73岁的李玉连，
都是肢体二级残疾人。她们的点赞声
不断，幸福洋溢在脸庞：“共产党真是
太好了！我们需要怎样改造，政府就怎
么改造。现在，我们走路、上厕所、洗澡
方便多了。”她们的家属高兴地带领访
客，一一查看屋前屋后屋内精准的无
障碍改造设施：屋前的栏杆，平整的地
面，崭新的马桶，各式的扶手，方便的
浴凳等等。

近年来，邵阳县将残疾人和老年人
无障碍环境建设作为重点民生工作来
抓，形成了县、乡、村三级抓无障碍的领
导机制和各级有专班专人负责的工作
机制。严格考核，将无障碍改造纳入对
各乡镇和相关部门绩效考核重要内容。
强化部门配合协作，形成工作合力，共
同推进，取得了实实在在的成效。“十四
五”以来，该县投入265万元，完成残疾
人家庭无障碍改造474户，为“十四五”
规划总任务660户的71.82%。2021年，
2022年，该县连续两年获得全省先进。

在无障碍环境改造的过程中，邵阳
县始终坚持人民至上的理念，倾注真心
真情，实施精准帮扶，提升残障人士的生
活质量，增强他们的获得感和幸福感。

如何让残疾人足能出户？该县采
取“扶手+轮椅”“扶手+护理床”等方法
解决。九公桥镇黎什村一位黎姓残障
人士下身瘫痪，卧床10年了。县里将其

卧室和房屋大门拓宽，硬化地面，大门
造坡，配置一张护理床等。当被推出家
门的那一刻，这位残障人士感慨万千。

如何让残疾人平安出行？该县精
准设计，打造绿色通道。谷洲镇式南社
区王某小脑手术后，左侧肢体无力致
残。无障碍改造后，他说：“现在，我坐
上政府配的电动轮椅，可以到镇里去
买菜了。”

如何为残疾人精准帮扶？该县找
准障碍点，对症下药除病源。下花桥镇
大观村五保户郭某患强直性脊柱炎，
常年弯着腰生活。以前，他用砖头垒一
个灶台做饭，很不方便。无障碍改造
时，县里为其量身定做了一个矮灶台。
现在，他操作起来非常方便。

据介绍，下一步，该县将以《中华
人民共和国无障碍环境建设法》实施
为契机，加强无障碍环境建设力量，打
造无障碍友好型县。

邵阳县

用心用情精准改造无障碍环境

邵阳日报讯 （记者 袁 光 宇
郭慧鹏 通讯员 刘绮梦） “有人乘
坐快艇在资江二桥下疑似非法捕鱼，
语音自动提醒没有发生作用，请马上
前往处置。”11 月 8 日，在北塔区畜牧
水产事务中心“智慧渔政”监控调度
室，渔政专管员唐步青通过“智慧渔
政”系统，发现资江水域发生非法捕捞
迹象，立即指挥工作人员火速处理。

资江流经北塔区全部5个乡镇（街
道），全长 29.2 公里，沿途新旧码头多
达数十个，水域较宽，鱼类丰富。“以往
我们开展渔政监管，主要靠两条腿、一
双眼、一个手电筒。那时的装备，比非
法捕捞人员的还落后。”北塔区畜牧水
产事务中心负责人谭辉介绍。

鉴于资江水上渔政监管抓捕难、取证
难和监管安全隐患多、压力大的特点，
2021年10月，北塔区在全市率先建立“智
慧渔政”系统，将全区禁捕水面和岸线划
分为15个水域监控点，每个监控点通过
可见光和热成像双通道摄像头，对禁捕水
域进行24小时全方位、不间断监控。

“哪怕大一点的鸟儿在河面飞过，
我们的‘智慧渔政’监控系统都可以察
觉。因此，它同时也是一个防溺水利
器。”唐步青说。

与此同时，该区制定禁捕退捕重
点水域和防溺水专项巡查巡护制度，
建立区、乡镇（街道）、村“三级网格”管
理服务体系，将境内禁捕水域和防溺
水域同时划分为27个网格，成立三级

渔政监管和防溺水队伍，采取联合督
查、责任分段巡查及交叉巡查等方式，
对禁捕水域和防溺水域巡查实现全面
覆盖、无缝衔接，消除日常监管盲区。

“随着时间的推移，我们又根据时
代进步的需要对‘智慧渔政’系统进行
了‘语音提示’改造，只要发现疑似私自
下河野泳现象和疑似非法捕捞现象，系
统可以自动进行语音提醒。”谭辉说。

“技防+人防”的方式，织牢了资江
北塔区段禁捕和防溺水防护网。自

“智慧渔政”系统上线后，北塔区大大
减少了盗渔、电鱼等违法案件发生。
该区非法捕捞发案数从 2021 年的 34
起下降至 2022 年的 5 起，同比下降
85.3%；今年以来，仅发案1起。

北塔区

“智慧渔政”织牢水上安全网络

新华社北京11月9日电 11月9
日，国家主席习近平就柬埔寨王国独立
70周年向柬埔寨国王西哈莫尼致贺电。

习近平指出，近年来，柬埔寨人民
坚持走符合自身国情的发展道路，在
国家建设事业中不断取得新成就。作
为传统友好邻邦，中方将一如既往坚
定支持柬埔寨维护稳定、促进发展、改
善民生。

习近平强调，今年是中柬建交 65
周年暨中柬友好年，我们在北京和杭州
亲切会见，共同擘画中柬命运共同体蓝
图。我高度重视中柬关系发展，愿同西
哈莫尼国王一道努力，加强对两国关系
战略引领，携手建设高质量、高水平、高
标准的新时代中柬命运共同体。

同日，中共中央总书记习近平向柬
埔寨人民党主席洪森致贺电。

就柬埔寨王国独立70周年

习 近 平 致 贺 电

11月6日，新宁县回龙寺镇宝塔村地域，正在建设中的高速公路互通枢纽已具雏形。今年，该县在建永新高速、新新
高速和已经建成通车的白新高速公路互通枢纽在这里连接。 郑国华 邓晓东 摄影报道

邵阳日报讯 （记者 杨
立军） 11月9日下午，市委书
记严华在邵东集中会见了前来
出席首届湖南（廉桥）中医药产
业博览会的高等院校、行业协
会和企业代表等嘉宾。

湖南中医药大学党委书记
戴爱国，湖南农业大学副校长
陈光辉，中国中药协会中药材
市场专业委员会主任周雷，湖
南中医药研究院党委委员、副
院长陈燕，湖南中医药大学党
委委员、副校长刘红华，北京中
垦道地中药科技有限公司总经
理赵金蛟等嘉宾，市领导周迎
春、周文、于金旺、王永红、蒋伟
参加会见。

严华代表市委、市政府和
全市人民对各位嘉宾的到来表
示欢迎，对大家给予邵阳中医
药产业发展的关心支持表示感
谢。他说，近年来，邵阳市委、
市政府深入学习贯彻习近平
总书记关于中医药工作的重要
论述，抢抓机遇、开拓进取，推
动全市中医药发展厚积成势，
中药材种植面积、产量、产值均
位居全省前列，为中医药产业
高质量发展打下了坚实基础。
目前，邵阳正全力建设湖南省
国家中医药综合改革示范区先
导区，加快构建包括中医药产
业在内的现代化产业体系，迫切需要先进技术、创新人才和一
流企业。真诚期盼广大企业和科研院所发挥各自所长、契合
邵阳所需，在中医药学术经验传承、科技研发、成果转化、产业
促进等方面开展全方位、多层次合作，为深化中医药产业发展
合作打造邵阳样本，为推进健康湖南建设作出邵阳贡献。

集中会见前，严华还会见了中国医药集团有限公司总会
计师、中国医药会计学会会长杨珊华一行。他说，邵阳中医药
产业发展势头强劲，国药集团实力雄厚，双方合作前景看好。
希望国药集团发挥技术、市场、人才等方面的优势，加快在邵
阳布局医药产业，在资源共享、优势互补中实现合作共赢。

与会嘉宾表示，邵阳中医药历史悠久，中药材资源丰富，中医
队伍实力雄厚，中医药产业发展潜力巨大。将以本次博览会为契
机，深化与邵阳的务实合作，找准合作契合点，推动邵阳中医药产
业品牌化、标准化、数字化建设，助推邵阳中医药产业高质量发展。
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邵阳日报讯 （记者 杨
立军） 首届湖南（廉桥）中医
药产业博览会开幕在即，11
月9日下午，市委书记严华在
邵东会见前来参会的埃塞俄
比亚驻华大使馆副馆长（大使
衔）德瓦诺一行，就加强双方
友好往来、推动多领域合作进
行深入交流。

严华代表邵阳市委、市政
府对德瓦诺一行的到访表示
欢迎，并简要介绍了邵阳发展
情况。他说，今年10月，我国
国家主席习近平会见了贵国
总理阿比，双方宣布将现有伙
伴关系提升为全天候战略伙
伴关系，这为我们进一步深化
交流合作指明了方向。当前，
湖南正全力巩固拓展第三届
中非经贸博览会成果，邵阳也
正积极建设对接非洲深度合
作先行区，这为邵阳和埃塞俄

比亚加强交流合作提供了新
机遇。希望双方以此次中医
药产业博览会为契机，进一步
加强沟通对接，增进交流合
作，携手在基础设施建设、农
业、经贸、中医药等领域开展
务实合作，努力实现互利共
赢、共同发展。

德瓦诺对邵阳的热情接
待和精心安排表示感谢，对主
办方为推动双方交流合作提
供平台表示赞赏。他表示，埃
塞俄比亚市场潜力巨大、劳动
力资源丰富，与中国合作空间
广阔，特别是与湖南省、邵阳
市在经贸、农业、中医药等领
域合作潜力巨大。埃塞俄比
亚驻华大使馆将积极发挥桥
梁纽带作用，推动双方交流合
作结出丰硕成果。

副市长蒋伟和邵东市主
要负责同志参加会见。

严华会见埃塞俄比亚

驻华大使馆副馆长德瓦诺一行

加 强 对 接 交 流
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